



Efraín Mendoza García, (El amigo) puede ser catalogado por su historia de vida como el primer emprendedor del MinTIC, es la única persona ajena al Ministerio con permiso de venta en las instalaciones del edificio y para esta oportunidad, fue nuestro invitado en “Detrás De”, esto fue lo que nos contó.

### **¿Cómo empezó su historia en el Murillo Toro?**

Todo comenzó hace 46 años, yo solía caminar por ésta zona y un día vi que algunos vendedores estaban instalados en frente del edificio vendiendo algunos sobres y papelería entonces pensé ¿Porque no hacer lo mismo? Yo no tuve la posibilidad de estudiar sólo pude hacer hasta segundo de primaria y así era muy difícil conseguir algún trabajo, entonces creí que lo mejor para mí sería ponerme a vender cositas en la calle y así fue, al otro día vine y empecé mi negocio, recuerdo que para ese entonces con gran esfuerzo compré una pequeña cantidad de sobres, estampillas y papel sellado y con eso empecé, en esa época era lo que se vendía y la gente del Senado era la que me más me compraba.

### **¿En qué momento cambió su negocio por el que ahora tiene?**

Después de 26 años de vender lo mismo, y al ver que el uso de los productos que yo vendía se discontinuaba, quise probar con cositas de tienda (Paqueticos, dulces, galletas etc.) y así me quedé, seguí con estos productos hasta ahora.

### **¿Cuáles han sido sus experiencias más importantes trabajando aquí en el Murillo Toro?**

En 46 años me han pasado muchísimas cosas, algunas muy buenas otras no tanto, recuerdo que he tenido momentos difíciles, muchos de ellos cuando la policía he incluso la gente importante del Ministerio me quisieron sacar, pero gracias a Dios y a mi forma de ser he logrado quedarme, una vez estuve a punto de irme, pero la misma gente del Ministerio me ayudó con el gran jefe, le dijeron que yo era muy servicial muy alegre y que siempre tenía una buena actitud, eso fue lo que me salvó, por eso quiero mucho al Ministerio y a todos los que trabajan aquí, me gusta atenderlos y a veces escucharles sus cosas.

### **¿Cuál es su situación actual, ya tiene todos sus permisos para seguir aquí o aún está en riesgo?**

Gracias a Dios hace 10 años el subdirector administrativo de esa época el señor Luis Fernando Ruiz Jaramillo, me colaboró con el permiso y ahora tengo todos mis papeles en regla, me siento como un miembro más del Ministerio, esta es mi casa, he vivido más tiempo aquí que hasta en mi propio hogar, aunque eso sí, debo portarme muy bien y de manera muy correcta porque de eso también depende que me siga quedando.



### **¿Qué hace cuando no está aquí en el MinTIC?**

Yo vengo aquí de lunes a viernes desde las 5 de la mañana y me quedo hasta la 1 de la tarde, después me voy a la casa a hacer la sopita, y a cuidar a una de mis hijas, tengo 8 hijos en total, 4 hombres y 4 mujeres todos con mi difunta esposa, ella se murió ya hace 8 años, pero una de nuestras hijas es especial y no puede valerse por sí misma, por eso todas las tardes me dedico a su cuidado además es ella la que me hace compañía, algunas veces cuando me queda tiempo me tomo mis cervecitas con amigos y escuchamos musiquita de bailar o a veces invito alguna amiga a salir, lo que pasa es que ya no me va tan bien con eso de las conquistas, yo recuerdo que me iba mejor con ellas cuando estaba casado, ahora que estoy viudo ya no me paran muchas bolas.

### **¿Qué le ha faltado hacer en la vida, tiene algún sueño por cumplir?**

A mí la verdad no me ha faltado hacer nada, todo lo he podido lograr, mi sueño lo cumpla cada día, pues siempre quise poder trabajar independiente y eso precisamente es lo que he hecho hace 46 años, disfruto lo que hago además no tengo jefes ni horarios y no vivo con miedo de perder mi trabajo, gracias a Dios he podido tener una vida sencilla pero muy tranquila.

### **¿Qué es lo que más le gusta del MinTIC?**

Lo que más me gusta es que todo el mundo me trata muy bien, a veces sí me gustaría que alguno de los doctores me enseñara eso de los computadores pero aún no lo hacen, de pronto un día aprendo a usar una de esas "tablas".

### **¿Qué mensaje quiere compartir con el equipo MinTIC?**

Lo que les quiero decir es que si alguno tiene el sueño de tener su propio negocio, lo persigan, si yo pude hacerlo sin estudio, ustedes que si lo tienen también lo pueden lograr eso sí, que siempre trabajen de manera honrada y sin ir en contra de lo que se debe hacer.

Y por último quiero decirles que me sigan comprando y que por favor no me pidan fiado porque se me olvida y después no sé ni a quién ni que cobrar (risas).



• • • • • Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones